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позиция

о. Алексий (Гладун), 
руководитель отдела  
по благотворительности  
и социальному служению  
Самарской епархии

Рука дающего
Помогая другим, мы Помогаем себе, в этом 
смысл христианской благотворительности

- Отец Алексий, как вы 
считаете, вера и благо-
творительность – поня-
тия родственные? Ведь 
в нравственном смысле 
помощь, идущая от серд-
ца, важна не только для 
тех, кто в ней нуждается, 
но и для самих дающих.

- Безусловно, это так. По 
свидетельству апостола 
Павла, сам Христос гово-
рил: лучше давать, нежели 
принимать. Помогая дру-
гим, мы помогаем самим 
себе, в этом весь смысл 
христианской благотвори-
тельности. Конечно, важно, 
чтобы помощь была «ум-
ной», не всегда она дейс-
твительно нужна тем, кто 
ее просит. К сожалению, 
есть люди, которые хотят 
нагреть руки на великоду-
шии и сочувствии. Не раз 
и не два мы сталкивались 
с такими случаями, желая 
оказать благотворитель-
ную помощь от лица нашей 
Самарской епархии. Конеч-
но, деятельность всех орга-
низаций, собирающих по-
жертвования, должна быть 
максимально прозрачной и 
открытой. Как говорится, 
доверяй, но проверяй.

- Когда мы, в Русфон-
де, просим помочь тому 
или иному ребенку, не-
редко слышим в ответ: 
«Зачем вы собираете де-
ньги, если лечение детей 
в полном объеме должно 
оплачивать государс-
тво?» Не лучше ли напра-
вить усилия на то, чтобы 
заставить чиновников 
добросовестно выпол-
нять свои обязанности и 
добиваться достаточно-
го финансирования ме-
дицинской помощи? 

- Я не считаю правиль-
ным такое разграничение: 
вот мы, а вот государство. 
Как сказал один амери-
канский президент, воп-
рос не в том, что страна 
может сделать для тебя, а 
в том, что ты можешь сде-
лать для своей страны. 
Казалось бы, богатое и 
эффективное государство 
должно оказывать помощь 
всем нуждающимся. Но мы 
видим, чем более развита 
страна, тем сильнее там 
некоммерческие организа-
ции и благотворительные 
фонды, и тем больше лю-
дей вовлечено в благотво-
рительную деятельность, 
в Англии - до 80% населе-
ния. А у нас - только 5%. 
Конечно, общественные 
организации могут участ-
вовать в законотворчестве 
или вести правозащитную 
деятельность. И критика 
нужна, если она конструк-
тивная. Но иногда проще 
и правильнее протянуть 
руку помощи конкретному 

человеку, оказавшемуся в 
беде, чем написать 500 ста-
тей и поругать бездушных 
чиновников. В той же Ан-
глии «среднегодовой счет» 
по пожертвованиям состав-
ляет 7 фунтов – 350 рублей 
на наши деньги. Мы что, от 
350 рублей в год обеднеем?

Могу навлечь на себя гнев 
либеральных журналистов, 
но по опыту общения с гос-
чиновниками могу сказать: 
в сердцах и умах этих людей 
не все так плохо, как часто 
представляют, большинство 
из них тоже хотят улучшить 
систему, облегчить людям 
жизнь, добиться улучшения 
финансирования со сторо-
ны государства. И по мно-
гим вопросам мы сходимся. 
Но есть бюджет, которого 
сейчас на все не хватает. 
Вот тут-то и должны под-
ключаться благотворитель-
ные организации, помогать 
людям, на которых возмож-
ностей государства не хва-
тает.

- В Самарской епархии 
вы возглавляете отдел 
социального служения. 
Расскажите о работе, ко-
торую ведете.

- Самый крупный проект, 
которым мы занимаемся, – 
«Самара без сирот». В про-
шлом году мы получили го-
сударственный грант на его 
осуществление. Создан сайт, 
на котором мы будем разме-
щать видеоанкеты детей, 
ждущих приемных родите-
лей, там же будет работать 
горячая линия, потенциаль-
ные усыновители смогут 
получать консультации от 
сотрудников органов опе-
ки по всем интересующим 
их вопросам, юридическую 
поддержку. Подготовитель-
ная работа по этому про-
екту уже закончена, бук-
вально на днях будет его 
презентация. Другой, очень 
знаковый для меня проект – 
служба сурдоперевода: у нас 
есть специалист, который 
совершенно безвозмездно 
переводит богослужебные 
тексты на язык жестов. Глу-
хие и слабослышащие люди 
могут приходить в храм и 
молиться вместе со всеми. 
Есть богадельни, пункты 
раздачи одежды, в Тольят-
ти и Самаре организовано 
питание для бездомных, ра-
ботает реабилитационный 
центр для наркоманов и 
алкоголиков. В ближайшее 
время планируем организо-
вать сбор средств для вдов 
священников. В моем при-
ходе организованы занятия 
для детей, больных цереб-
ральным параличом, с ними 
работают дефектологи, кор-
рекционные педагоги – пе-
сенки поют, развивают мел-
кую моторику. Желающих, 
конечно, много, больше, чем 
мы можем принять, посколь-
ку группа бесплатная, а мы 
материально ограничены.

- Как раз по поводу 
помощи детям с ДЦП 
есть мнение, что это уже 
паллиативная помощь, и 
тратиться на нее особен-
но и не стоит. Как вы к 
этому относитесь?

- Я слышал, что есть та-
кая практика: муниципаль-
ные реабилитационные 
центры берут только так 
называемых «перспектив-
ных» детей. Мы берем всех, 
даже если ребенка нельзя 
уже ничему научить, но он 
ведь человек. К тому же все 
в руках Божьих, и каждому 
нужна надежда. А палли-
ативная помощь – одно из 
главных служений церкви. 
Помогать нужно всем нуж-
дающимся. И кто, если не 
мы, будет это делать?

Вера и 
благотворительность – 
как две стороны одной 
медали, одно нельзя 
подменить другим, но 
связь их неразрывна. 
Так считает о. Алексий 
(Гладун), настоятель 
самарского храма  
Трех Святителей  
и руководитель отдела  
по благотворительности 
и социальному служению 
Самарской епархии.  
О важности филантропии 
в современной России 
с отцом Алексием 
беседовала руководитель 
бюро Русфонда  
в Самарской области 
Александра Черникова.

Хрупкие 
надежды Алины 
Колдырцевой
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Алина хрупкая, как стек-
ло, большую часть жизни 
провела в гипсе, вот и не 
выросла. Болезнь подда-
ется терапии, главное – не 
делать больших перерывов 
между курсами. Но стоит 
такое лечение дорого, и се-
мье с нестабильным дохо-
дом, двумя детьми и ипоте-
кой оно не по карману.

До 8 лет Алину практи-
чески не лечили. Прописы-
вали кальцийсодержащие 
препараты и гипсовали 
переломы. А их было мно-
го – девочка уже родилась 
со сломанной ключицей, но 
врачи успокоили: «Ниче-
го, бывает». И лишь когда 
через 3 месяца медсестра 
случайно сломала ребенку 
еще и бедро, забили тре-
вогу. Диагноз поставили 
быстро, а вот что с ним де-
лать, не сказали. Пытались 
использовать эксперимен-
тальную методику «жидкая 
кость» – неудачно. А пере-
ломы шли один за другим, 
по несколько раз в месяц. 
Алина все время прово-
дила в гипсе, даже повер-
нуться не могла, голову не 
держала, только лежала и 
стонала от боли. Под гип-
сом не росли ни ручки, ни 
ножки, сильно искривился 
позвоночник.

Родители по незнанию 
старались не трогать ребен-
ка – боялись переломов, а 
ведь нужно было физичес-
ки развивать Алину: делать 
массаж, заниматься гимнас-

тикой. Все это Ольга, мама 
девочки, узнала позже, 
когда нашла в Интернете 
информацию о московской 
клинике, специализирую-
щейся на помощи таким 
вот «стеклянным» детям. 
Началось длительное, мно-
гоэтапное лечение, опла-
чивать его помогали благо-
творительные фонды, ведь 
денег у семьи катастрофи-
чески не хватало: Ольга все 
время проводила со своей 
хрупкой девочкой, отец под-
рабатывал то на стройке, то 
в магазине, не было даже 
собственного жилья – при-
ходилось арендовать. В собс-
твенную квартиру Колдыр-
цевы перебрались только 
совсем недавно: съехались с 
бабушкой, использовали ма-
теринский капитал, влезли 
в долги. Находясь в москов-
ской больнице, Ольга и дру-
гие родители «стеклянных» 
детей писали коллективное 
письмо на имя президента 
России с просьбой включить 
их диагноз в федеральную 
программу, чтобы можно 
было лечиться за счет гос-
бюджета. От президента 
письмо спустили на регио-
нальный уровень, из облас-
тного министерства пришло 
письмо: все понимаем, но 
денег нет…

Лечение дает ощутимый 
результат: Алина сидит 
и даже может ненадолго 
встать, уверенно пользует-
ся руками, переломы теперь 
редкость – разве что трещи-
ны в костях случаются. Но 
главное – девочка научилась 
смеяться. Глаза у нее посто-
янно улыбаются, даже когда 
Алина пытается быть серь-
езной. Она вообще необык-
новенно светлый, открытый 
и позитивный ребенок. Ос-
тается только удивляться, 
сколько в ней жизнелюбия, 
будто и не было 50 перело-
мов. Ловлю себя на мысли, 
что через 2-3 минуты обще-
ния и вовсе перестаешь за-
мечать болезнь Алины, не 
акцентируют на этом вни-

мание и ее многочисленные 
друзья, с которыми девочка 
гуляет во дворе. В послед-
нее время Ольга возит дочь 
в детской коляске младшего 
брата Васи, ведь специаль-
ная инвалидная коляска 
сломалась, а та, что принес-
ли соцслужбы, – огромная и 
тяжелая и совсем Алине не 
подходит.

Ее наверняка с удоволь-
ствием приняли бы в свою 
компанию и одноклассни-
ки, но ходить в школу Али-
не пока нельзя – девочка 
учится на дому и, кстати, 
на одни пятерки. Нереаль-
ной кажется и ее мечта 
стать фотографом – много 
ли сделаешь снимков с ин-

валидного кресла? С дру-
гой стороны, лечащий врач 
девочки вообще сначала не 
верил, что Алина сможет 
когда-нибудь просто сидеть 
и управлять инвалидной 
коляской. А она сумела. 
Если продолжить лечение 
в Москве и достаточно ук-
репить кости, можно будет 
перейти к следующему эта-
пу: вживить специальные 
штифты, выпрямить ноги, 
руки и позвоночник, и тог-
да Алина сможет ходить. 
Вот и получается, что пока 
девочка усиленно работает 
на перспективу. И попасть 
на очередной курс лече-
ния ей нужно как можно  
скорее.

александра Черникова

Девочке 13 лет,  
а ростом она едва ли 
выше своего двухлетнего 
брата. У Алины редкое 
генетическое  
заболевание – 
несовершенный 
остеогенез, проще говоря, 
врожденная  
ломкость костей.

Для спасения Алины 
Колдырцевой не хватает 
280 000 рублей
Рассказывает заведую-
щая отделением врож-
денных патологий кли-
ники Global Medical 
System Наталья Белова 
(Москва): «Алина посту-
пила к нам несколько лет 
назад в очень тяжелом 
состоянии, но улучшение 
есть: руки и ноги выросли, 
степень их деформаций 
уменьшилась, переломы 
стали редкими. Появилась 
перспектива самостоятель-
ного передвижения с опо-
рой, но это только после 
операции. Прогрессирует 
Алина медленно – мешает 
болевой синдром, поэтому 
ей особенно необходимо 
укреплять кости и прохо-
дить курсы реабилитации 
несколько раз в году. Каж-
дый курс ускоряет физи-
ческое развитие, а вот 
длительные перерывы в 
лечении, напротив, сказы-
ваются не самым лучшим 
образом».

Четыре курса лечения 
в клинике обойдутся в 

280000 руб. Таких денег у 
родных девочки нет.

Дорогие друзья! Если вы 
решите помочь Алине Кол-
дырцевой, пусть вас не сму-
щает цена спасения. Любое 
ваше пожертвование будет 
с благодарностью принято. 
Деньги можно перечис-
лить в благотворительный 
фонд Русфонд (учредители 
Издательский дом «Ком-
мерсантъ» и президент 
фонда Лев Амбиндер). В 
свою очередь Русфонд не-
медленно переведет ваши 
пожертвования на счет 
клиники и отчитается по 
произведенным тратам. 
Все необходимые рекви-
зиты есть в Русфонде. 
Можно воспользоваться и 
нашей системой электрон-
ных платежей, сделав по-
жертвование с кредитной 
карточки или электронной 
наличностью, в том числе 
и из-за рубежа. Спасибо.

Экспертная группа Русфонда 
(Российского фонда помощи)

Стешу Гостеву ждут в клинике Хелиос 
на лечение

У Стеши сложная фор-
ма эпилепсии, которая не 
позволяет ей развиваться. 
Мама девочки показывала 
ее многим специалистам 
в России, но никто из них 

не смог подобрать эффек-
тивную терапию. Помочь 
Стеше готовы в Невроло-
гическом центре реаби-
литации для детей и под-
ростков клиники Хелиос 

(Бранденбург, Германия). 
Но оплатить лечение са-
мостоятельно семья не мо-
жет. Мы рады сообщить, 
что вся необходимая сумма 
собрана (1308292 руб.). В 
ближайшее время клини-
ка назначит дату госпита-
лизации Стеши. Спасибо, 
дорогие друзья! Мы сле-
дим за судьбой девочки. 
И вот еще новости. С  
6 марта два фонда, 10 чи-
тателей Русфонда и 3086 
телезрителей ТРК «ТЕР-
РА» оказали исчерпываю-
щую помощь (2124763 руб.) 
пятерым тяжелобольным 
детям Самарской области, 
чьи истории были опуб-
ликованы на самарской 
странице Русфонда. Опла-
чены: операция по коррек-

ции врожденного порока 
сердца Дилбеку Назарову 
(1 месяц, 363310 руб., Са-
мара), стационарное лого-
педическое лечение Ксюше 
Хайруллиной (7 лет, 135000 
руб., Октябрьск), расходни-
ки к инсулиновой помпе и 
глюкометру Ангелине Са-
фоновой (10 лет, 191026 
руб., Самара), иппотрена-
жер Ксюше Максимовой  
(7 лет, 71000 руб., Самар-
ская обл.). Помогли: Нас-
тя (Нижегородская обл.), 
Анна (Москва), Александр 
Куприянов, Дмитрий, Иль-
шат, Инна Владимировна, 
Ирина, Ирина Чернова, 
Наталья Владимировна, 
Николай, Ольга, Татьяна, 
Юлия Юрьевна (все – Са-
марская обл.). Спасибо!

ирина бруггер,  
александра Черникова

14 марта в газете 
«Волжская коммуна», 
на сайтах «ВолгаНьюс», 
«Самарские родители»  
и в эфире ТРК «ТЕРРА» 
мы рассказали историю 
шестилетней Стеши 
Гостевой из Самары 
(«Верить в чудеса», 
Александра Черникова).

для тех, кто вПервые знакомится с деятельностью русфонда

Русфонд (Российский фонд помощи) 
создан осенью 1996 года для помощи 
авторам отчаянных писем в газету «Ком-
мерсантъ» («Ъ»).
Проверив письма, мы публикуем их 
в «Ъ», «Газете.ru», «Комсомольской 
правде» (Башкирия), «Северной 
Осетии»,«Волжской коммуне» (Самара), 
на сайтах rusfond.ru, livejournal.com, «Эхо 
Москвы», Здоровье@mail.ru, интернет-
порталах «БИЗНЕС Online» (Татария), ufa.
kp.ru и fond-marhamat.ru (Башкирия),  
«15 регион» (Северная Осетия), «Волга-
Ньюс» и «Самарские родители» (Самара),  
в эфире «Первого канала», ГТРК «Татарс-
тан», телекомпаний «Алания», «Вся Уфа»,  
а также Башкирского спутникового телеви-
дения и телекомпании «ТЕРРА» (Самара).
Читателям затея понравилась: всего собра-
но свыше $103,8 млн. В 2013 году  
(на 1 апреля) собрано 325 474 988 руб.  
Из них детям Самарской области –  
4 216 470 руб. Мы организуем и акции 
помощи в дни национальных катастроф. 
Русфонд помог 118 семьям моряков АПЛ 
«Курск», 153 семьям пострадавших от 
взрывов в Москве и Волгодонске, 52 семь-
ям погибших заложников «Норд-Оста»,  
57 семьям сгоревших самарских милицио-
неров, 100 семьям пострадавших в Беслане.

Фонд – лауреат национальной премии 
«Серебряный лучник».

Реквизиты: БФ «РУСФОНД» ,  
ИНН 7743089883, КПП 774301001,  
р/с 40703810700001449489  
в ЗАО «Райффайзенбанк» г. Москва,  
к/с 30101810200000000700,  
БИК 044525700.

Назначение платежа: Пожертвование  
на лечение фамилия и имя ребенка.  
НДС не облагается.

Адрес фонда: 125252, г. Москва, а/я 50; 
rusfond.ru;
e-mail: rusfond_sam@mail.ru;  
rusfond@kommersant.ru.

Телефоны: в Москве 8-800-250-75-25 
(звонок бесплатный, благотворитель-
ная линия МТС), факс (495) 926-35-63;  
в Самаре 8-927-746-59-30,  
руководитель Самарского бюро  
Русфонда Александра Черникова.

Из свежей почты
Катя Козлова, 8 лет, са-
харный диабет 1 типа, 
нужны расходные мате-
риалы для инсулиновой 
помпы и глюкометра. 
205200 руб.

Катя родилась абсолютно 
здоровым ребенком. Про-
блемы начались, когда де-
вочке исполнилось шесть 
лет: дочь сильно похудела, 
часто падала в обморо-
ки. Я сама, по косвенным 
признакам, заподозрила 
диабет, анализы на сахар 
диагноз подтвердили. Вот 
уже два года, как мы с 
Катей учимся жить по-но-
вому. Неправильная рабо-
та эндокринной системы 
влияет на рост и развитие 
девочки – в свои 8 лет она 
уже похожа на подростка. 
Контролировать с помо-
щью шприц-ручки уровень 
сахара в крови  было очень 
сложно: он то сильно подни-
мался, то резко падал, и у 
дочери начинались обморо-
ки. Нам очень повезло: год 
назад Кате бесплатно вы-
делили инсулиновую помпу 
– корректировать дозы ин-
сулина стало гораздо удоб-

нее, но обслуживание пом-
пы дорогое. На расходные 
материалы к ней уходят 
все наши семейные сбере-
жения. Сейчас я беременна 
вторым ребенком – скоро 
работать не смогу и просто 
не представляю, как нам 
быть дальше. Пожалуйста, 
помогите сохранить здоро-
вье моей дочери! Наталья 
Козлова, Самара. 

Врач-педиатр город-
ской поликлиники №1 
Ирина Багиян (Самара): 
«У Кати наблюдается тя-
желое течение сахарного 
диабета 1 типа, ребенок на-
ходится на помпотерапии. 
Для ее эксплуатации необ-
ходимы расходные матери-
алы».

Анушервон Буриев, 5 лет, 
врожденный порок сер-
дца, спасет операция.  
401 395 руб. 

Мой ребенок родился с поро-
ком сердца. Сначала болезнь 
никак себя не проявляла, но 
за последние несколько ме-
сяцев сыну с каждым днем 
становится все хуже. Сейчас 
он делает несколько шагов 
и падает, синеют губы, жа-
луется на боли и ломоту в 
теле. Каждый раз вся семья 
собирается вокруг маль-
чика и боится, что это его 
последний вздох. Мы жили 
в Таджикистане, но, видя 
мучения сына, переехали 
к его дедушке в Тольятти – 
отец жены всю жизнь про-
работал на ВАЗе, здесь у 
него есть квартира. Врачи 
самарского кардиодиспан-
сера могут спасти нашего 
Анушервона, но операция 
платная, а денег на нее у 
нас нет. Я по образованию 
юрист, но в России работал 
автослесарем, а теперь и 
вовсе остался без работы, 
жена – домохозяйка, вос-
питываем четверых детей 
и живем только на помощь 
родственников. Я знаю, что 

русский народ всегда протя-
гивал руку помощи в беде. 
Умоляю, не дайте моему ре-
бенку умереть! Я так хочу, 
чтобы он играл с другими 
детьми и радовался жизни! 
Сухбатулло Буриев, То-
льятти.

Заведующий отделе-
нием детской кардиохи-
рургии и кардиоревма-
тологии СОКДД Сергей 
Шорохов (Самара): «У 
мальчика сложный порок 
сердца – тетрада Фалло. 
Мы сделаем специальное 
исследование – зондирова-
ние с целью определения 
анатомии легочных сосудов 
и манометрии (измерение 
давления. – Русфонд), а 
затем проведем радикаль-
ную коррекцию порока».

Вероника Ермакова,  
2,5 года, артериовеноз-
ная мальформация со-
судов, состояние после 
операции, спасет специ-
альное  лечебное питание.  
136 000 руб. 

Низкий поклон читателям 
Русфонда – всем, кто помог 
оплатить дорогостоящую 
операцию в немецкой кли-
нике Шарите, где моему 
ребенку буквально спасли 
жизнь. У дочери редчайшее 
заболевание: по неизвест-
ным причинам «закрывают-
ся» крупные сосуды,и кровь 
постоянно циркулирует по 
дополнительным кругам 
кровообращения, тем са-
мым нарушая работу всех 
органов. После операции в 
Германии доктора назначи-
ли Веронике специальное 
лечебное питание, которое 
быстро и легко усваивается 
организмом. Весь прошлый 
год я покупала его на собс-
твенные деньги, но сейчас 
осталась без работы и прос-
то не имею такой возмож-
ности. Мне ничего не оста-
ется, как снова попросить 
вас о помощи. Государство 

не выделяет нам это пита-
ние бесплатно, поскольку 
заболевания Вероники нет 
ни в одном российском ре-
естре. Юлия Малыгина, 
Самара. 

Ведущий врач отделе-
ния гастроэнтерологии 
клиники Шарите Вер-
нер Люк (Берлин, Гер-
мания): «Из-за болезни у 
Вероники нарушена рабо-
та поджелудочной железы, 
нарушена деятельность ки-
шечника вследствии много-
численных перфораций, а 
также сохраняется варикоз 
пищевода 2-й степени. Ребе-
нок должен получать строго 
сбалансированное питание. 
Мы считаем, что идеальным 
дополнением к ее рациону 
будет Нутридринк».

Реквизиты для помощи есть в фонде.
Возможны электронные пожертвования (подробности на rusfond.ru)

Страница подготовлена  
при содействии благотворительного 

фонда Русфонд

КАК ПОМОЧь
Через банк
Прийти с реквизитами фонда в любой банк и сделать перевод.  
Внимание: Сбербанк не облагает переводы в Русфонд комиссией. В строчке «назначе-
ние платежа» обязательно укажите, какому ребенку конкретно вы хотите помочь.  
(Например: Пожертвование на лечение Алины Колдырцевой. НДС не облагается.)
Через банковскую карту
Зайдите на самарскую страничку Русфонда (http://rusfond.ru/samara), выберите
раздел «Как помочь» и отправьте деньги с банковской карты Visa или MasterCard.
Другие способы
На сайте rusfond.ru вы найдете и другие способы перечисления пожертвования
и сможете выбрать для себя наиболее удобный. Например, сделать SMS-перевод,
оплатить через кошелек Rbk Money, Webmoney, через систему Яндекс.Деньги,  
«Contact» и «Лидер», получить квитанцию для перечисления через Почту России.

главная тема сделано требуется помощь

Rusfond.Ru


